



MEDIENMITTEILUNG

Frei zur Veröffentlichung: Mittwoch, 4. September 2024

Revival auf dem Rotsee: Weltmeister von 1974 kehren zurück

Am kommenden Wochenende kehren sie zurück an den Ort, an dem sie vor 50 Jahren ihren grössten Erfolg feiern durften. Die Weltmeister im Leichtgewichts-Männerachter aus USA besuchen den Rotsee in Luzern und werden gemeinsam auf dem Rotsee rudern.

Der Rotsee hat eine ganz besondere Bedeutung in der Welt des Rudersports. Es sind die idealen Ruderbedingungen, welche vor über 90 Jahren den Rudersport auf den Rotsee gelockt haben. Auch heute freuen sich die weltbesten Athletinnen und Athleten Jahr für Jahr, wenn die LUCERNE REGATTA ansteht und sie ihr Können bei idealen Ruderbedingungen demonstrieren dürfen. Es sind aber auch die vielen Erfolgsgeschichten aus der Vergangenheit, die eine anziehende Wirkung ausüben. So besuchte vor wenigen Wochen der frisch gekürte Olympiasieger (Paris, 2024) im Männereiner, Oliver Zeidler den Rotsee. Für den Deutschen Spitzenrunderer, ist der Rotsee der «wohl wichtigste Ort seiner Karriere». Zeidler nutzte die Gelegenheit bei einem Spaziergang entlang des Rotseeufers auf seine erfolgreiche Karriere zurückzublicken. Ein Ort, der ihm viele wichtige Lektionen gelernt hat.

Die magische Wirkung des Rotsees hält, wie das Beispiel der nächsten Besucher zeigt, deutlich länger als einige Wochen an. Am kommenden Samstag, den 7. September 2024 um ca. 15.00h, werden nämlich die Weltmeister im Leichtgewichtsachter von 1974 auf dem Rotsee in Luzern erwartet. Die legendäre Crew aus den USA wird auf ihren historischen Erfolg zurückblicken und die einzigartige Atmosphäre des Rudersports am Rotsee noch einmal erleben. Der Seeclub Luzern wird den acht Ruderer ein Boot mit Steuermann zur Verfügung stellen, damit diese die einmalige Stimmung auf dem Rotsee nochmals erleben können.

Bei der Lucerne Regatta weiss man, dass dies keine Seltenheit ist. Die Athletinnen und Athleten von damals kommen immer mal wieder zurück in die Schweiz, sei es, um die Regatta zu besuchen oder einfach die schöne Schweiz nochmals als Touristen zu erleben. «Unter Ruderern weltweit gehört Luzern wohl zu den beliebtesten Flitterwochen Destinationen.» scherzt man im OK der LUCERNE REGATTA oftmals.

Der Rotsee, bekannt für seine exzellenten Ruderbedingungen, war bereits viermal Gastgeber von Ruder-Weltmeisterschaften: 1962 (die allererste WM), 1974 (erste WM mit Leichtgewichten und Frauen), 1982 und 2001. Aktuell bewirbt sich die LUCERNE REGATTA gemeinsam mit dem Schweizerischen Ruderverband um die Austragung der Ruder-WM 2027. Die Entscheidung über den Austragungsort fällt am 16. November. Die Rückkehr der Weltmeister von 1974 unterstreicht die Bedeutung des Rotsees als traditionsreicher Austragungsort für internationale Ruderwettbewerbe und weckt Vorfreude auf eine mögliche Rückkehr der Weltmeisterschaften nach Luzern im Jahr 2027.

Weitere Informationen zur LUCERNE REGATTA finden Sie unten (Box) sowie auf lucerneregatta.com.

Für Rückfragen zur Verfügung:
Timon Wernas, Geschäftsführer

director@lucerneregatta.com
+41 79 879 61 21



Bildlegende

Bild 1: Oliver Zeidler auf dem Weg zu seinem Sieg auf dem Rotsee an der LUCERNE REGATTA 2023. (Bild: Simon Kwasny/ LUCERNE REGATTA)

Bild 2: Achterfeld an den Weltmeisterschaften auf dem Rotsee 1974. (Bild: Archiv/ LUCERNE REGATTA)

Infobox: Die LUCERNE REGATTA – Internationaler Rudersport in der Schweiz seit über 120 Jahren

Die LUCERNE REGATTA Association organisiert seit 1903 Ruderregatten in Luzern. Seit 1933 finden diese Wettkämpfe auf dem Rotsee, der in Ruderkreisen auch «Göttersee» genannt wird, statt. Die LUCERNE REGATTA Association hat immer wieder Rudergeschichte geschrieben. 1962 organisierte sie die ersten Ruder-Weltmeisterschaften überhaupt. Auch 1974, 1982 und 2001 war Luzern Gastgeber der Weltmeisterschaften. 1974 wurden hier die ersten WM-Medaillen bei den Frauen und den Leichtgewichtigen verliehen. Luzern bewirbt sich zurzeit für die Austragung der Ruder-WM 2027. Der Vergabeentscheid erfolgt am 16. November 2024.

Heute findet im Rahmen der LUCERNE REGATTA jährlich ein Ruder Weltcup auf dem Rotsee statt. Dabei werden jeweils mehr als 600 Athletinnen und Athleten aus über 50 Ländern erwartet. Die Finalrennen werden Live bei SRF übertragen und in die ganze Welt ausgestrahlt. 2025 findet die LUCERNE REGATTA vom **27.-29. Juni** statt. Alle Infos zur Regatta und weitere Hintergründe finden sich auf www.lucerneregatta.com.

Infobox: Ruder Weltmeisterschaften 1974, Resultate Männer Leichtgewichts-Achter

Platz 1 – USA, 6:15.25

Matthew Baldino
Joseph Gaynor
Ralph Nauman
David Harman
Eric Aserlind
Richard Ewing
Mick Feld
Richard Grogan
John Hartigan (Stm.)

Platz 2 – Niederlande, 6:17.54

Platz 3 – BR Deutschland, 6:17.54